



Antisemitismo

Daniel Mateo Ordóñez

SOCIOLOGO, INVESTIGADOR INDEPENDIENTE

¿Qué es?

El Antisemitismo se entiende como la hostilidad que lleva al prejuicio y a la discriminación de los judíos a nivel grupal e individual. Este es un fenómeno antiguo que data a la época cuando los cristianos creían que los judíos eran culpables de la crucifixión de Jesús. Además de este antisemitismo religioso, otras formas comunes de antisemitismo involucra también aspectos políticas y económicas. El término ha sido utilizado desde 1870, pero los prejuicios que lo conforman se remontan a una época/periodo mucho más antiguo. El antisemitismo se manifiesta de varias formas, ya sea directa o indirectamente, contra las personas judías o incluso tradiciones, lugares y símbolos. La negación del Holocausto se considera un fenómeno antisemita. Recientemente, el antisemitismo ha aumentado de forma internacional, especialmente en línea con ayuda de la internet.

¿Quién usa el concepto?

Académicos de distintas áreas tales como politólogos, historiadores, sociólogos, expertos en relaciones internacionales, psicólogos y académicos de estudios étnicos, demográficos y de la comunicación abordan el antisemitismo de forma local e internacional para no sólo comprender el fenómeno, sino también para luchar en contra él. Así mismo, diferentes organizaciones, entidades y grupos judíos se

han dedicado a investigar todas las formas de antisemitismo alrededor del planeta.

¿Relación con el diálogo intercultural?

El diálogo intercultural puede cerrar la brecha que existe entre las diferentes comunidades judías y no judías alrededor del mundo. El antisemitismo es una forma de racismo, a menudo debido a la ignorancia. Por lo tanto, el diálogo intercultural proporciona una oportunidad de responder de forma efectiva. Una parte de ese diálogo debe considerar las contribuciones que las diferentes comunidades judías han hecho al mundo; otra es dejar claro que el judaísmo es una religión, una tradición, una cultura y una forma de vida llena de diversidad y heterogeneidad.

¿Qué trabajo queda por hacer?

Además de seguir avanzando en la investigación y en el estudio de las diversas formas de antisemitismo, los esfuerzos para erradicar el fenómeno son esenciales. El surgimiento de distintas formas de antisemitismo que se adaptan hoy en día a las nuevas tecnologías, tales como el internet y los medios digitales, requiere no solo de diálogo intercultural y educación, sino también probablemente de cambios en la forma en que se gestionan el acoso y la discriminación.



Center for Intercultural Dialogue
Key Concepts in Intercultural Dialogue
Conceptos clave en el diálogo intercultural

Recursos

International Holocaust Remembrance Alliance

(Ed.). (2017). *Research in teaching and learning about the Holocaust: A dialogue beyond borders*. Available from:

<https://tinyurl.com/22yvst5t>

Lipstadt, D. E. (2019). *Antisemitism: Here and now*. New York, NY: Schocken Books.

Rozett, R., & Spector, S. (Eds.). (2000). *Encyclopedia of the Holocaust*. Jerusalem, Israel: Yad Vashem and Jerusalem Publishing House.

Traductor: Daniel Mateo Ordóñez